

En el gran tema de la Libertad, la rama de la cultura resulta ser no sólo importante, sino vital. La pérdida de ella representa una especie de parálisis no sólo en el Estado sino en la vida de cada ciudadano. Gabriela Mistral.

# AHPEN

BOLETIN INFORMATIVO  
Organo de Publicidad del  
Bloque Regional de Prensa Progreseña

La Libertad no es ni debe ser una especie de cualidad o lujo que se puede poseer. La Libertad es una función tan vital como la respiración y cuando ella falta o desaparece los organismos que llamamos Estados, degeneran y a veces mueren. — Gabriela Mistral.

Año 1 > El Progreso, Yoro, Honduras, C. A. Febrero de 1960 < Número 1

## UN AVANCE CULTURAL

Los socios activos del Bloque Regional de Prensa, cumpliendo una resolución tomada en fecha reciente, envían a la consulta popular este boletín. Dos razones fundamentales se adujeron para imprimir periódicamente el órgano informativo que hoy reciben: la primera de ellas, la necesidad de su creación. Deseamos que todos los socios del Bloque sean Honorarios o Contribuyentes, estén al tanto de las actividades que dicha entidad lleva a cabo. En la medida de lo posible se está desarrollando una campaña en pro del acervo cultural de la comunidad progreseña. A la diligencia y entusiasmo de los componentes de esta agrupación ha servido de complemento la cooperación de elementos amigos del mejoramiento cultural de nuestro pueblo, llevándose a cabo, con el mejor de los resultados, varios actos de trascendencia. La razón segunda consiste en hacer viable a sus afiliados la práctica de las faenas periodísticas, tomando cuerpo en esta forma, las provechosas ideas que puedan tener latentes.

Es nuestro deseo, que laborando conjuntamente podamos contribuir a que el común denominador de los poderes del Estado, en esta región, desempeñe de manera satisfactoria la misión inherente, haciendo honor a la opinión que le toca representar, como lo es esta rica zona del Departamento de Yoro, esperanza promisoría de la Patria que contribuirá poderosamente a lograr la liberación económica del país.

Al aparecer el primer número de este boletín, enviamos un fraternal saludo

## Saludo de Bienvenida

Un saludo muy atento presentamos a nuestra consocia doña Petronilla Castillo de Villalobos, quien se reintegró a esta bella Perla del Ulúa, después de pasar felices vacaciones junto a su hija Aidee que radica en los Estados Unidos. Nos place sobremanera que las brisas de Miami le hayan sido muy renovadoras a la notable mentora quien ya se encuentra frente a sus delicadas labores escolares.

## Dos Años Matrimoniales

Este informativo de Prensa Progreseña, saluda muy cordialmente a su Primer Vice Presidente, Lic. Francisco Rodolfo Jiménez, en ocasión de celebrar sus tres años de dichosa vida matrimonial, deseándole que la dicha y la felicidad reñen imperecederas en su hogar y que siga cumpliendo innumerables aniversarios al lado de su queridísima esposa e hija.

## Sesiona el Bloque

El Bloque Regional de Prensa, sesiona todos los lunes a las siete de la noche en el Jardín Progreseño. Querido consocio queda usted cordialmente invitado.

Se está preparando para fecha próxima celebrar con una Recepción un sincero homenaje a nuestros nuevos socios, sus respectivas esposas e hijas.

al pueblo hondureño, a la prensa hablada y escrita de la República y a todas aquellas personas que dedican su energía y vitalidad a esta importantísima y meritoria labor.

A H P E N

## PLAN DE ORGANIZACION

He aquí sintetizada la labor del Bloque de Prensa Progreseño, que con una voluntad fuerte y decidida se ha propuesto llevar a cabo, teniendo como guía la buena voluntad de cada uno de sus asociados, en esta agrupación; en un grato convivio al arrullo de las brisas del Ulúa, ver nuestros esfuerzos hechos realidad.

### AGENDA DE TRABAJO

1. Campaña pro-aseo de la ciudad de El Progreso.
2. La Biblioteca Pública.
3. Efectuar actos culturales.
4. Justo reconocimiento a las agrupaciones que trabajan por el mejoramiento de esta Perla del Ulúa.
5. Dar informe a toda la Prensa de lo que acontece en esta ciudad.
6. Boletín Informativo.

### DIRECTIVA DEL BLOQUE DE PRENSA PROGRESEÑO

Presidente Dr. Ramón Ferrufino O.  
1er. Vice Presidente Lic. F. Rodolfo Jiménez.  
2o. Vice Presidente Profa. Daisy V. Vásquez  
Secretario Br. Andrónico Espinal  
Secretario Periodista Tito Calderón  
Tesorero Br. Roberto Talhami  
Fiscal Br. Amílcar González  
Coordinador don Lisandro Sabillón.



Una fotografía que hace recuerdos de uno de los bellísimos actos culturales que el Bloque de Prensa Progreseña obsequió a distinguidos elementos de la sociedad, amantes de la cultura y de las letras impresas.

## Miembros Honorarios del Bloque Regional de Prensa Progreseño

Lic. Pompilio Rodríguez  
Dr. Miguel Machi  
Dr. Salvador Delgado  
Profa. Elizabeth Sabillón  
Prof. Marco Antonio Castañeda  
" Antonio Lobo  
" Gustavo Gómez  
" Manuel Diaz Palma  
" Eduardo Hernández  
" Hernán Danilo Paredes  
Profa. Lidia Rodríguez  
" Petronila de Villalobos  
" Aída López S.  
" Nelly Díaz  
" Ela Ramírez  
" Estela Rivera  
Br. Rodolfo Kattán  
Br. Adalberto Paz  
P. M. Bessie Rápalo  
P. M. Leonel Ramírez  
P. A. Héctor Zavala  
Tent. Joaquín Meza  
Sr. Ignacio Villanueva  
Sr. Próspero Trejo  
P. A. Mario Chávez  
Sr. Rafael P. Paz.  
Sr. Lisandro Mejía V.

“Paso a los que no tienen miedo a la Luz; Caridad para los que tiemblan de sus rayos.”

## -- Actividades del Bloque de Prensa --

En el núcleo del Bloque de Prensa Progreseño, donde se estudian los problemas de esta Perla del Ulúa, se hizo notar la necesidad que había de una campaña pro aseo de la ciudad, para la cual esta entidad dió los primeros pasos; cuando en una sesión se designó la comisión para solicitar la ayuda para ese efecto, del comercio y otras instituciones; la que consistió en obtener drones a la cual supieron corresponder cediéndolos, luego la comisión procedió a pintarlos y a colocarlos en las principales calles para que allí depositen la basura en número de 25 drones con alusiva leyenda, contribuyendo de esa efectiva manera al aseo en parte de esta gran Perla del Ulúa.

El Bloque de Prensa, cuenta con muchos libros, que están destinados para la Biblioteca Pública; y así poder contribuir al engrandecimiento cultural, social, moral y espiritual del pueblo. Pues, se tiene suficientes libros para dar comienzo a una obra de esta naturaleza, ya que el Ministerio de Educación Pública, ha contribuido con su grano de maná, la Embajada Americana por intermedio de su Agregado Cultural y de Prensa, miembros de los diferentes Bloques de Prensa de la República. Ahora solo esperamos, de las personas amantes de la cultura que nos envíen libros ya leídos para incorporarlos al grupo ya en manos, a quienes reiteramos las gracias muy cumplidas. El Bloque de Prensa Progreseño, tiene el amigo de ustedes, que son los libros, lo único que no tiene es local donde presentarlos.

Con el firme propósito de encender esa chispa que se llama inteligencia, el Bloque de Prensa Progreseño ofrece actos culturales, con el fin de educar, dar a conocer lo que sabemos y lo que estamos por aprender y así poder despertar el interés en el público, para que ayude con su presencia, alentándonos con sus frases y diciéndonos cuales son los errores cometidos, ya que cometer un error y no rectificarlo es volver a cometer otro.

Como un justo reconocimiento a los intelectuales desaparecidos: Periodista Julián López Pineda, Prof. Rafael Heliodoro Valle, Br. Jacobo Cárcamo y Poeta Daniel Laínez, el Bloque hizo un paréntesis para ellos. Y sus inspiraciones tomaron vida en labios de elementos destacados del Bloque.

Su segundo recital fué el regalo navideño que tuvo el Bloque de Prensa para la Perla del Ulúa, y en el cual se le otorgó

la Banda de Honor que acredita a la Señorita Profa. Daisy Victoria Vásquez, Novia del Bloque. La Banda fué impuesta por la Soberana del V Congreso de Periodistas y Escritores Nortesños, Srita. Bessie Rápalo.

Viendo el adelanto de esta Perla del Ulúa el Bloque de Prensa, no se puede quedar sin patentizar su justo reconocimiento a las entidades, para ello el Bloque de Prensa otorga pergaminos de honor.

Con motivo de inaugurarse las obras municipales como son: El Mercado Municipal, el Centro Penal, y dos Escuelas, en presencia del ciudadano Presidente Dr. Ramón Villeda Morales, se le otorgó a la Corporación Municipal por medio del Presidente de esta agrupación Dr. Ramón Ferrufino y su Secretario Periodista don Tito Calderón un Pergamino.

Con el firme propósito de que el pueblo en general se entere de lo que ocurre en la Perla del Ulúa esta agrupación dá informes exclusivos.



Mesa Directiva del Bloque Regional de Prensa Progreseña, iniciando uno de los actos culturales con el Himno Nacional de Honduras, la noche inolvidable del Miércoles seis de Enero.

## ¿QUE ES LA PLUMA?

La pluma en manos de un sabio es la antorcha que alumbra las tinieblas de la ignorancia, es la mensajera de sus ideas, y la depositaria de sus íntimos secretos.

En manos de una mujer, es la confidente de sus acciones y la trompeta con que pregona sus virtudes.

En manos de un ignorante conserva su cualidad de... pluma de ganso.

En manos de un crítico, es alternativamente un cetro de caña y un fusil mauser. En manos de un periodista, es susceptible de mil formas: participa de batuta y de gancho de trapero; puede ser a veces la vara de Aarón, pero se confunde no pocas con la vara de medir. (Tomado de "Índice")

## UN CONFERENCISTA

El distinguido periodista Profesor don Francisco Lagos B., con residencia en la capital de la República, tiene pendiente esta agrupación cultural con su próximo ingreso a esta Perla del Ulúa, que por invitación especial que se le hiciera para que nos deleite con una conferencia sobre el tema del periodismo. Oportunamente se harán circular invitaciones para este nuevo evento cultural bajo el patrocinio del Bloque Regional de Prensa Progreseño.

## ACTOS CULTURALES

EL BLOQUE REGIONAL DE PRENSA de esta ribereña ciudad, ha venido brindando al público progreseño actos de verdadera cultura que hablan muy en alto de los fines patrióticos en que están empeñados sus miembros. Primeramente rindieron un homenaje póstumo a los desaparecidos poetas, Julián López Pineda, Prof. Rafael Heliodoro Valle, Br. Jacobo V. Cárcamo y Br. Daniel Lainez; y últimamente ofrecieron un recital en el que hicieron gala de sus facultades superiores, distinguidos elementos del Bloque de Prensa, ya en la disertación, en la Música y en la Poesía. En la misma ocasión le fué impuesta la Banda a la Madrina del Bloque, Srta. Profa. Daisy Victoria Vásquez, quien ya empieza a espigar en el inmenso campo de las letras. Nuestras más efusivas felicitaciones para los periodistas progreseños y ojalá que siempre nos sigan obsequiando esos momentos felices. (Tomado de "El Compañero").

## PENSAMIENTOS

Enorgullecerse de los conocimientos que se poseen es la mayor de las ignorancias.

OBISPO TAYLOR.

La ignorancia es una infancia prolongada desprovista de su encanto. — DE BOUFLERS.

## -- ENTREGA DE UN PERGAMINO --

Otro aspecto fotográfico que nos demuestra mientras nuestro Presidente Dr. Ramón Ferrufino O., en elocuentes palabras, se hacía entrega del Pergamino en nombre del Bloque de Prensa, a la Honorable Corporación Municipal, por intermedio de su Alcalde el P. M. don Donaldo Villatoro, en ocasión de inaugurarse varias obras de beneficio progreseño. Al extremo el señor secretario de este organismo periodístico don Tito Calderón.

